

Bezüge der Aufsichtsräte der Dax-Unternehmen stiegen um bis zu 20 Prozent - Eine Orientierungsgröße für die Tarifverhandlungen der Gewerkschaften? | Veröffentlicht am: 18. April 2007 | 1

Die Chefaufsichtsräte der Dax-Konzerne erhalten für das Geschäftsjahr 2006 durchschnittlich 321 000 Euro. Gegenüber dem Vorjahr sind das 15 bis 20 Prozent mehr, wie [Berechnungen des Handelsblatts ergeben](#). Bestbezahlter Aufsichtsratsvorsitzender ist Jürgen Strube von der BASF mit 469 000 Euro, gefolgt von Ulrich Hartmann (Eon, 408 000 Euro) und Gerhard Cromme (Thyssen-Krupp, 396 000 Euro). Wolfgang Lieb.

Die Aufsichtsräte profitierten vor allem von den „erfolgsbezogenen“ Vergütungen, die im Schnitt 70 Prozent der Entgelte ausmachten. Waren denn vor allem die Aufseher für den Erfolg der Konzerne verantwortlich?

Dazu fallen mir die Fragen eines lesenden Arbeiters aus Bertolt Brechts Kalendergeschichten, geschrieben im Jahre 1928 ein:

Wer baute das siebentorige Theben?
In den Büchern stehen die Namen von Königen.
Haben die Könige die Felsbrocken herbeigeschleppt?
Und das mehrmals zerstörte Babylon,
wer baute es so viele Male auf? In welchen Häusern
des goldstrahlenden Lima wohnten die Bauleute?
Wohin gingen an dem Abend, wo die chinesische Mauer fertig war,
Die Maurer? Das große Rom
ist voll von Triumphbögen. Über wen
triumphierten die Cäsaren? Hatte das vielbesungene Byzanz
nur Paläste für seine Bewohner? Selbst in dem sagenhaften Atlantis
brüllten doch in der Nacht, wo das Meer es verschlang,
die Ersaufenden nach ihren Sklaven.
Der junge Alexander eroberte Indien.
Er allein?
Cäsar schlug die Gallier.
Hatte er nicht wenigstens einen Koch bei sich?
Philipp von Spanien weinte, als seine Flotte
untergegangen war. Weinte sonst niemand?
Friedrich der Zweite siegte im Siebenjährigen Krieg. Wer
siegte außer ihm?
Jede Seite ein Sieg.
Wer kochte den Siegeschmaus?
Alle zehn Jahre ein großer Mann.
Wer bezahlte die Spesen?

Bezüge der Aufsichtsräte der Dax-Unternehmen stiegen um bis zu 20 Prozent - Eine Orientierungsgröße für die Tarifverhandlungen der Gewerkschaften? | Veröffentlicht am: 18. April 2007 | 2

So viele Berichte,
so viele Fragen.